

Chantier Unis-Cité/Hegalaldia : communiqué de presse

31 03 Octobre 2012



Communiqué de presse commun, Unis-Cité Bayonne Pays Basque, Hegalaldia, le Petit Train de La Rhune et Bizi Garbia

L'association Hegalaldia, en partenariat avec Unis-Cité Bayonne Pays Basque, le Petit Train de La Rhune et Bizi Garbia, organisent un chantier au cœur de la nature.

Mercredi 10 octobre 2012 une quarantaine de jeunes, en Service Civique avec Unis-Cité Bayonne Pays Basque, vont soutenir l'association Hegalaldia à travers un grand chantier collectif sur le sommet de la Rhune en partenariat avec Bizi Garbia.

" **Au cœur de la nature** ", un slogan qui a rythmé la saison du Petit Train de La Rhune, puisqu'Hegalaldia a mené pendant plusieurs mois des animations nature sur le sommet de cette emblématique montagne pour sensibiliser les visiteurs au respect des lieux, leur faire découvrir la biodiversité de notre région... Après plus de 350 000 visiteurs, et malgré une sensibilisation sur le respect des lieux, La Rhune a grand besoin d'un coup de propre. Hegalaldia a donc proposé à Unis-Cité Bayonne Pays Basque de débiter leur année de volontariat en Service Civique par le nettoyage de ce site. De plus, cela permettra aux jeunes de découvrir de façon pédagogique et ludique ce site.

Le Petit train de La Rhune est un authentique train à crémaillère de 1924. Il gravit les pentes de la montagne de La Rhune en 35 minutes à une vitesse de 9 km /h et propose de découvrir à 905 mètres d'altitude, l'un des plus beaux panoramas sur la côte atlantique et la chaîne pyrénéenne. Il permet également aux visiteurs de découvrir une faune et une flore bien particulières à La Rhune.

Au regard du thème de ce chantier, c'est en toute logique que nous nous sommes rapprochés du syndicat Bizi Garbia pour lui proposer de s'associer à cet événement.



Chantier Unis-Cité-Hegalaldia (octobre 2011)

Le syndicat Mixte Bizi Garbia a en charge la collecte, le traitement et la valorisation des déchets ménagers pour 11 communes au Sud Pays Basque, dont la commune de Sare qui

sera le point de départ et d'arrivée de cette journée éducative. La sensibilisation des jeunes au respect de l'Environnement, au tri et à la réduction des déchets fait partie des missions du Syndicat. La chargée de communication et l'ambassadeur du tri accompagneront ces jeunes afin d'évoquer avec eux des sujets comme la biodégradabilité, la pollution et la valorisation des déchets ramassés.

L'association Hegalaldia voit là une occasion de faire connaître son rôle social et environnemental à de nouveaux citoyens afin de faire naître une réflexion sur les relations qu'entretient l'homme avec la nature.

Unis-Cité Bayonne Pays Basque met en place depuis 2 ans avec ses partenaires, le Conseil Général des Pyrénées Atlantiques et la Ville de Bayonne, un programme de volontariat en Service Civique pour les jeunes de 16 à 25 ans. Pendant 9 mois, des jeunes volontaires mèneront des missions d'intérêt général auprès de structures sociales et environnementales. En contrepartie ils percevront une bourse mensuelle. Unis-Cité Bayonne Pays Basque recrute des jeunes entre 16 et 25 ans qui souhaitent s'engager sur des projets locaux dans le cadre du Service civique.

Le programme de la journée :

9h30 : montée en petit train commentée

10h à 10h30 : présentation des structures et des objectifs de la journée puis lâcher de vautour si la météo le permet

10 h 30 à 12h30 : ramassage des déchets par petits groupes au sommet

12h30 à 13h30 : pause casse-croûte avec un temps d'observation des rapaces de nos montagnes

13h45 : nettoyage en descendant.

A l'arrivée, nous comptabiliserons la quantité de déchets et nous acheminerons les détritiques soit aux conteneurs de tri pour le recyclable soit Bizi Garbia les transportera jusqu'à la zone de stockage pour les non recyclables.

